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https://www.100test.com/kao_ti2020/208/2021_2022__E7_A7_BB_

E6_B0_91_E6_89_B9_E5_c107_208649.htm 今天上午到办公室后

，于9：30分给我的中介代理公司广州新之捷打了一个询问电

话。询问我已经交了4个月零10天的移民申请进展如何。八月

尤其是进入十月份以来我几乎每隔2、3天就要询问一次，当

然这期间我始终克制着冲动没有给签证官直接挂电话，因为

中介代理公司提醒过我北办的刘签证官不是一个容易套近乎

的人，给她打电话反而会弄巧成拙。公司的顾问照例用她那

标准而动听的普通话告诉我原则批准函还是没有到，因为现

在递交申请的人太多。其实我也知道我的询问不会有任何结

果，只是一个自我安慰。因为星期一上午9：30这个时间信件

一般不会到达收件人手上。中午12：10分，一进家门就接到

太太用手机拨来的电话，兴冲冲地告诉我说中介公司通知说

我们的申请已经批准了！终于批准了，苦苦等待了4个月零10

天，不，应该从年初我和太太下定决心办移民，开始准备学

历评估和到处买雅思书开始算起，我们苦苦地等待了10个月

！但说实在话，此时此刻，我心里确实没有感到多少激动，

可能毕竟是三十多岁的人了，经历过多次的等待，情感上比

十多年前更加成熟的缘故吧。此时此刻，我最想在网上说的

话是：感谢ASKY, 感谢纽西兰移民留学的版主Auckland, 感

谢LDA, 感谢Leaf, 感谢Scott的同事, 感谢Honestcom, 真诚地感

谢那些在论坛里曾给予我帮助和安慰的而我由一时记不起姓

名的人，最后感谢广州新之捷公司虽然严格地说我与新之捷

之间只是一种经济关系，但他们的服务还是令我满意（不是

广告）。10个月来我几乎天天到ASKY网站和纽西兰移民留学



论坛浏览，了解最新的移民信息，特别是和那些与我一样正

在苦苦等待的朋友一起寻找着共同的慰籍。这些网站成为我

的精神支柱。而我现在能做出的回报就是把我移民前前后后

的一些事写出来告诉大家，给那些正在办和准备办新西兰移

民的朋友一些经验。工科出身，不善言辞，仅供参考。2001

年2月，我与太太经过多次讨论决定移民。下这个决心并不容

易，我和太太都有较好的稳定的工作及不错的收入，这是一

场赌博。经朋友介绍与奥克兰一家移民公司取得联系。对方

要价2500美金并要先预付1250美金。我爽快地答应并准备于3

月8日汇出第一笔款。但是在汇款时中国银行武汉分行要我

近100美金的手续费，我忧郁半天也没有把1250美金汇出（从

以后的过程看来这个决定是对的）。我给对方提出通过双方

都信任的某国内帐户支付，对方未同意。虽然这次没合作成

，但是我和太太从对方那里了解了很多信息。3月8日晚我和

太太在雅虎网站输入“新西兰移民”字样，检索出了十几个

移民中介公司的资料，有上海ASKY, 广州新之捷，济南的某

公司和武汉泰和广场的华之杰等等。上海ASKY和广州新之捷

从感觉上比较好，故我在这两个公司的自我评估表上输入我

和太太的相关资料并传回。第二天新之捷公司回话可以帮我

们成功移民，而且新之捷公司所说的情况与奥克兰方面提供

的差不多，并且通过与公司工作人员也就是所谓的移民顾问

的交谈我认为还比较诚恳大气，（不是吹牛。顾问小姐信誓

旦旦地要向我保证10月份办好我的移民，我看她还是年轻气

胜，叫她别保证了，只要办成就行。事后看，如果不是碰上

特别谨慎的刘签证官，我的申请在10月份真的就办成了。）

向是受过专业培训的，我们心里有底了说实在话，从这一刻



起，我和太太都感觉到我们的移民将要成功了，。当然了，

赌博吗，哪有没有风险的。相比之下，武汉泰和广场的华之

杰就差多了，他们只熟悉加拿大的业务，办理新西兰移民并

不在行。最后决定委托新之捷公司办理移民。顺带说一句，

几天以后电脑显示由于上海ASKY网站的故障，我们给ASKY

的自我评估表他们没收到。与此同时，我和太太开始学历评

估和雅思的准备。学历评估没有什么好说的，到是雅思的准

备情况可以说一下。我和太太以前都没有接触过雅思，也不

知5分是什么概念。我于1988年以62分的成绩通过了全国高校

第一次四级考试。工作十几年，烦闷时偶尔翻翻当年的英语

书，自我感觉阅读能力较好，听力怎么练感觉效果不明显。

我太太的情况好一些。她于1995年6月8日通过了全国高校在

职人员硕士研究生的英语考试，两百人考试仅通过了十几个

人，大概相当6级水平。我们学雅思主要用北京语言文化大学

的教材和新东方的教材，其他学校的教材没用。事后我们认

为在听力方面北语的教材效果好，我和太太不仅在考试时而

且在香港和曼谷机场的感受也证明了这一点，新东方的教材

在写作方面有特色，我和太太雅思作文试题都是《雅思高分

作文》上的。但奇怪的是我们两个都没有得到作文高分。太

太考前参加了湖北大学的雅思班（武汉雅思在湖北大学考）

，双休日班，一共8天，加教材费共1100元，再加上晚上参加

老师私人开的班和请学生练口语的费用总共2000元左右。事

后我们的结论是，参加这样的班没什么用。在课堂上老师只

能照本宣科，甚至花很多时间吹牛。对于受过正规高等教育

的人，他们所谓的考试技巧你完全可以通过北语和新东方的

教材获得，对于没有受过正规高等教育的人，那样的短期教



学不可能使你有什么提高。当然请学生一对一练口语还是可

以的。在班上交流的机会很少。按北语的要求，我的听力最

多也就是个4分，阅读可以到55.5分，在当时门门5分的要求下

，我感觉压力很大。此时我和太太还没有确定谁是主申请人

，因为她是文科，我是工科，她没有本科文凭，武汉大学文

学硕士学位没学历，而我是无线电工程学士，广州新之捷公

司反而认为我学历评估的把握更大些。直到5月上旬我们的学

历评估同时出了中期报告，她12分（令新之捷的顾问和我们

都深感意外）我得11分后，才最后决定由她做主申请人。她

在家近乎脱产苦学了两个多月后于6月9日在武汉参加考试，

考完后自我感觉不错。又被折磨了20天后，我们拿到了一份

令人莫名其妙的成绩单：听力5阅读3.5？！写作5口语6。太太

说她做完阅读后有一个汉人监考官在她的考卷上做了记号，

我们认为这是得分减半的意思。更有意思的是与我太太一起

参加学习和考试的而水平明显不如她的男性同事的成绩都很

不错，甚至达到了A类6分。由此我们从众多人的成绩分析比

较看来雅思是地道的一种工具，它为移民国服务，带有一定

的性别歧视，这个观点在其它省也得到了应征。好在克拉克

的政府降低了移民的英语要求，我们才得以继续办理移民。

在7月1日澳大利亚等国大学只承认雅思后，武汉的雅思考试

顿时火暴，原来考试前一个星期还可以报名，而我在7月处好

不容易才报了9月12日考试的名。我在湖北大学商学院考试，

无线耳机效果很好，洋人态度也很好很耐心，半个小时连蒙

带猜的就做完了，感觉与平时模拟练习差不多，结果得了个5

，阅读感觉好，尤其是最后一道阅读题讲世界电影业的历史

和发展，与我的工作性质有些相关，因此更加顺手，结果得



个7，写作和口语就惨了，写作题目是超市里用监视器的问题

，新东方的书里有，我自认为写的很流畅字数也够结果只给

我个4（洋人也在我的卷子上做记号，真是莫名其妙）！大学

里老师就说我的英语作文写得好，这次可栽了。口语的事说

起来也是难为情，光头老外态度很好，说新西兰如何如何地

好，还祝我到新西兰好运呢！但分给得很少，又是一个4分，

我考虑原因主要是他说的话我不怎么懂，我说的话他也不怎

么懂的缘故吧！做为副申请人有一个overall5.0band意味着可

以不交学费了，怎么说也是一件好事。顺便说一句，我没参

加各种雅思英语辅导班，没交那些冤枉钱。雅思真是个怪东

西。7月中到广州空军医院体检，挨了一通宰有能说什么呢？

谁让咱不安分要移民呢？！一个星期体检通过后新之捷向北

办递交申请，我从武汉向北办汇移民申请款。7月30日露西.刘

签证官开始审理我们的申请。我们也开始了漫长的等待。其

间7月3日我用特快邮递给NZQA回信关于我太太的学历调查

函，花了我163元钱，真心疼，回想如果委托奥克兰的公司办

移民，这邮递费都不知道要花多少。我太太的学历评估最终

报告于8月处寄到北办，奇怪的是同时参加评估的我，现在学

校还没有收到有关调查函。邮局的小姐真不错，我当时带得

钱不够，她说没关系，回头再给她也行，可能她看我还想个

读书人的样子吧。再说一下公证的事，无论是出生学历年龄

子女还是无犯罪记录都应该在单位盖章，我和太太也是这么

做的。说实话，我在单位并不开心，但是因为觉得有把握，

我敢于在单位公开我申请移民的事，办公室的人一开始还不

敢盖这个章，我跟他们拍桌子瞪眼，他们只好盖了，又由于

我曾经在办公室干过，与厅保卫处的兄弟关系很好，结果二



话没说无犯罪记录证明的章也盖了。我太太那边很顺利，大

单位的人，毕竟见多识广。由于在省公证处有熟人，一天时

间我们的公证书就办好了。我的情况有特殊性，没有相当把

握的不要这样做，建议各位还是尽量维护好与各方面的关系

为好，有气的还是忍一忍，是个石头就绊人！8月底，签证官

第一次要求我太太补充学校方面的有关材料，主要是学时证

明，另外加父母及兄弟姐妹的户口簿。10月中旬单位调查函

给人事科，办公室及时回信。10月底户口簿寄回并第二次要

求我太太补充有关工作材料，一切能证明我太太确实从1988

年在现单位工作的证明，而且要求11月10日前递交，我知道

她搞突然袭击怕我们作假，好在我太太最早的工作证及工会

证都在，再加上以往发表的作品及收罗到的几张工资条都寄

了出去。10月30 日出发经深湛香港到泰国旅游并激活护照。8

月份我要以移民的名义办护照单位一把手不同意（此时我谎

称移民成功），说要到厅人事处批，我说那我要去出国旅游

，他无可奈何地同意了。以4000美金作保，我和太太先后办

理了因私护照，带A类出境卡。激活护照后，是否消户我不

太关心，好的是我在单位里成了自由人，什么时候离开将由

我决定，我不喜欢支配人，也不喜欢被那些令人厌恶的官僚

支配。我现在成天不做事，一分钱不少拿，话又说回来，在

这个鬼地方我有能干出什么名堂呢？从3月分起开始几乎每天

都给移民顾问打电话，以科学的精神问这问那，问的人家小

姐都不知道该怎么回答了，最后弄的我也有点不好意思了。

从2月起我几乎天天在ASKY的网站上转，在此了解的信息对

我将来的移民十分有用，我和太太做好了精神和物质方面的

准备 出国留学移民教育考试出国,留学,移民,澳洲,澳大利亚,加



拿大,英国,美国,法国,日本,新西兰 今天上午到办公室后，于9

：30分给我的中介代理公司广州新之捷打了一个询问电话。

询问我已经交了4个月零10天的移民申请进展如何。八月尤其

是进入十月份以来我几乎每隔2、3天就要询问一次，当然这

期间我始终克制着冲动没有给签证官直接挂电话，因为中介

代理公司提醒过我北办的刘签证官不是一个容易套近乎的人

，给她打电话反而会弄巧成拙。公司的顾问照例用她那标准

而动听的普通话告诉我原则批准函还是没有到，因为现在递

交申请的人太多。其实我也知道我的询问不会有任何结果，

只是一个自我安慰。因为星期一上午9：30这个时间信件一般

不会到达收件人手上。中午12：10分，一进家门就接到太太

用手机拨来的电话，兴冲冲地告诉我说中介公司通知说我们

的申请已经批准了！终于批准了，苦苦等待了4个月零10天，

不，应该从年初我和太太下定决心办移民，开始准备学历评

估和到处买雅思书开始算起，我们苦苦地等待了10个月！但

说实在话，此时此刻，我心里确实没有感到多少激动，可能

毕竟是三十多岁的人了，经历过多次的等待，情感上比十多

年前更加成熟的缘故吧。此时此刻，我最想在网上说的话是

：感谢ASKY, 感谢纽西兰移民留学的版主Auckland, 感谢LDA, 

感谢Leaf, 感谢Scott的同事, 感谢Honestcom, 真诚地感谢那些在

论坛里曾给予我帮助和安慰的而我由一时记不起姓名的人，

最后感谢广州新之捷公司虽然严格地说我与新之捷之间只是

一种经济关系，但他们的服务还是令我满意（不是广告）

。10个月来我几乎天天到ASKY网站和纽西兰移民留学论坛浏

览，了解最新的移民信息，特别是和那些与我一样正在苦苦

等待的朋友一起寻找着共同的慰籍。这些网站成为我的精神



支柱。而我现在能做出的回报就是把我移民前前后后的一些

事写出来告诉大家，给那些正在办和准备办新西兰移民的朋

友一些经验。工科出身，不善言辞，仅供参考。2001年2月，

我与太太经过多次讨论决定移民。下这个决心并不容易，我

和太太都有较好的稳定的工作及不错的收入，这是一场赌博

。经朋友介绍与奥克兰一家移民公司取得联系。对方要

价2500美金并要先预付1250美金。我爽快地答应并准备于3月8

日汇出第一笔款。但是在汇款时中国银行武汉分行要我近100

美金的手续费，我忧郁半天也没有把1250美金汇出（从以后

的过程看来这个决定是对的）。我给对方提出通过双方都信

任的某国内帐户支付，对方未同意。虽然这次没合作成，但

是我和太太从对方那里了解了很多信息。3月8日晚我和太太

在雅虎网站输入“新西兰移民”字样，检索出了十几个移民

中介公司的资料，有上海ASKY, 广州新之捷，济南的某公司

和武汉泰和广场的华之杰等等。上海ASKY和广州新之捷从感

觉上比较好，故我在这两个公司的自我评估表上输入我和太

太的相关资料并传回。第二天新之捷公司回话可以帮我们成

功移民，而且新之捷公司所说的情况与奥克兰方面提供的差

不多，并且通过与公司工作人员也就是所谓的移民顾问的交

谈我认为还比较诚恳大气，（不是吹牛。顾问小姐信誓旦旦

地要向我保证10月份办好我的移民，我看她还是年轻气胜，

叫她别保证了，只要办成就行。事后看，如果不是碰上特别

谨慎的刘签证官，我的申请在10月份真的就办成了。）向是

受过专业培训的，我们心里有底了说实在话，从这一刻起，

我和太太都感觉到我们的移民将要成功了，。当然了，赌博

吗，哪有没有风险的。相比之下，武汉泰和广场的华之杰就



差多了，他们只熟悉加拿大的业务，办理新西兰移民并不在

行。最后决定委托新之捷公司办理移民。顺带说一句，几天

以后电脑显示由于上海ASKY网站的故障，我们给ASKY的自

我评估表他们没收到。与此同时，我和太太开始学历评估和

雅思的准备。学历评估没有什么好说的，到是雅思的准备情

况可以说一下。我和太太以前都没有接触过雅思，也不知5分

是什么概念。我于1988年以62分的成绩通过了全国高校第一

次四级考试。工作十几年，烦闷时偶尔翻翻当年的英语书，

自我感觉阅读能力较好，听力怎么练感觉效果不明显。我太

太的情况好一些。她于1995年6月8日通过了全国高校在职人

员硕士研究生的英语考试，两百人考试仅通过了十几个人，

大概相当6级水平。我们学雅思主要用北京语言文化大学的教

材和新东方的教材，其他学校的教材没用。事后我们认为在

听力方面北语的教材效果好，我和太太不仅在考试时而且在

香港和曼谷机场的感受也证明了这一点，新东方的教材在写

作方面有特色，我和太太雅思作文试题都是《雅思高分作文

》上的。但奇怪的是我们两个都没有得到作文高分。太太考

前参加了湖北大学的雅思班（武汉雅思在湖北大学考），双

休日班，一共8天，加教材费共1100元，再加上晚上参加老师

私人开的班和请学生练口语的费用总共2000元左右。事后我

们的结论是，参加这样的班没什么用。在课堂上老师只能照

本宣科，甚至花很多时间吹牛。对于受过正规高等教育的人

，他们所谓的考试技巧你完全可以通过北语和新东方的教材

获得，对于没有受过正规高等教育的人，那样的短期教学不

可能使你有什么提高。当然请学生一对一练口语还是可以的

。在班上交流的机会很少。按北语的要求，我的听力最多也



就是个4分，阅读可以到55.5分，在当时门门5分的要求下，我

感觉压力很大。此时我和太太还没有确定谁是主申请人，因

为她是文科，我是工科，她没有本科文凭，武汉大学文学硕

士学位没学历，而我是无线电工程学士，广州新之捷公司反

而认为我学历评估的把握更大些。直到5月上旬我们的学历评

估同时出了中期报告，她12分（令新之捷的顾问和我们都深

感意外）我得11分后，才最后决定由她做主申请人。她在家

近乎脱产苦学了两个多月后于6月9日在武汉参加考试，考完

后自我感觉不错。又被折磨了20天后，我们拿到了一份令人

莫名其妙的成绩单：听力5阅读3.5？！写作5口语6。太太说她

做完阅读后有一个汉人监考官在她的考卷上做了记号，我们

认为这是得分减半的意思。更有意思的是与我太太一起参加

学习和考试的而水平明显不如她的男性同事的成绩都很不错

，甚至达到了A类6分。由此我们从众多人的成绩分析比较看

来雅思是地道的一种工具，它为移民国服务，带有一定的性

别歧视，这个观点在其它省也得到了应征。好在克拉克的政

府降低了移民的英语要求，我们才得以继续办理移民。在7

月1日澳大利亚等国大学只承认雅思后，武汉的雅思考试顿时

火暴，原来考试前一个星期还可以报名，而我在7月处好不容

易才报了9月12日考试的名。我在湖北大学商学院考试，无线

耳机效果很好，洋人态度也很好很耐心，半个小时连蒙带猜

的就做完了，感觉与平时模拟练习差不多，结果得了个5，阅

读感觉好，尤其是最后一道阅读题讲世界电影业的历史和发

展，与我的工作性质有些相关，因此更加顺手，结果得个7，

写作和口语就惨了，写作题目是超市里用监视器的问题，新

东方的书里有，我自认为写的很流畅字数也够结果只给我个4



（洋人也在我的卷子上做记号，真是莫名其妙）！大学里老

师就说我的英语作文写得好，这次可栽了。口语的事说起来

也是难为情，光头老外态度很好，说新西兰如何如何地好，

还祝我到新西兰好运呢！但分给得很少，又是一个4分，我考

虑原因主要是他说的话我不怎么懂，我说的话他也不怎么懂

的缘故吧！做为副申请人有一个overall5.0band意味着可以不

交学费了，怎么说也是一件好事。顺便说一句，我没参加各

种雅思英语辅导班，没交那些冤枉钱。雅思真是个怪东西。7

月中到广州空军医院体检，挨了一通宰有能说什么呢？谁让

咱不安分要移民呢？！一个星期体检通过后新之捷向北办递

交申请，我从武汉向北办汇移民申请款。7月30日露西.刘签证

官开始审理我们的申请。我们也开始了漫长的等待。其间7

月3日我用特快邮递给NZQA回信关于我太太的学历调查函，

花了我163元钱，真心疼，回想如果委托奥克兰的公司办移民

，这邮递费都不知道要花多少。我太太的学历评估最终报告

于8月处寄到北办，奇怪的是同时参加评估的我，现在学校还

没有收到有关调查函。邮局的小姐真不错，我当时带得钱不

够，她说没关系，回头再给她也行，可能她看我还想个读书

人的样子吧。再说一下公证的事，无论是出生学历年龄子女

还是无犯罪记录都应该在单位盖章，我和太太也是这么做的

。说实话，我在单位并不开心，但是因为觉得有把握，我敢

于在单位公开我申请移民的事，办公室的人一开始还不敢盖

这个章，我跟他们拍桌子瞪眼，他们只好盖了，又由于我曾

经在办公室干过，与厅保卫处的兄弟关系很好，结果二话没

说无犯罪记录证明的章也盖了。我太太那边很顺利，大单位

的人，毕竟见多识广。由于在省公证处有熟人，一天时间我



们的公证书就办好了。我的情况有特殊性，没有相当把握的

不要这样做，建议各位还是尽量维护好与各方面的关系为好

，有气的还是忍一忍，是个石头就绊人！8月底，签证官第一

次要求我太太补充学校方面的有关材料，主要是学时证明，

另外加父母及兄弟姐妹的户口簿。10月中旬单位调查函给人

事科，办公室及时回信。10月底户口簿寄回并第二次要求我

太太补充有关工作材料，一切能证明我太太确实从1988年在

现单位工作的证明，而且要求11月10日前递交，我知道她搞

突然袭击怕我们作假，好在我太太最早的工作证及工会证都

在，再加上以往发表的作品及收罗到的几张工资条都寄了出

去。10月30 日出发经深湛香港到泰国旅游并激活护照。8月份

我要以移民的名义办护照单位一把手不同意（此时我谎称移

民成功），说要到厅人事处批，我说那我要去出国旅游，他

无可奈何地同意了。以4000美金作保，我和太太先后办理了

因私护照，带A类出境卡。激活护照后，是否消户我不太关

心，好的是我在单位里成了自由人，什么时候离开将由我决

定，我不喜欢支配人，也不喜欢被那些令人厌恶的官僚支配

。我现在成天不做事，一分钱不少拿，话又说回来，在这个

鬼地方我有能干出什么名堂呢？从3月分起开始几乎每天都给

移民顾问打电话，以科学的精神问这问那，问的人家小姐都

不知道该怎么回答了，最后弄的我也有点不好意思了。从2月

起我几乎天天在ASKY的网站上转，在此了解的信息对我将来

的移民十分有用，我和太太做好了精神和物质方面的准备
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